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あけましておめでとうございます 

今年は〇回目の私の歳です。生まれる前、祖母が「女の子だったら

どうするね、五黄の寅だよ」と言われ、昔の人が心配した通り[トラ

TORA 寅]と弾き飛ばしながら生きてきました。 

そして今幸せなことに、日々平安を感じています。 

今年の目標は“毎月元気に❕ 例会全員出席❕”を「寅」に言い聞かせておきました。              

北九州プロバスクラブ会長 植田佐世子 

広報委員長  

内藤康子 
月報「つながり」と

年報「Link」の発行が
主な仕事で、これに
常に追われていま
す。「広報」とは内外
に広く知らしめるこ
とですが、内向きの
結果報告に陥り、も
う一方の外向け広報
が手薄になっている
のが現状です。       
いまの我がクラブ

の緊喫の課題は、新
規会員獲得による若
返りです。それには、
外部向けの広報が欠
かすことはできませ
んが、人員不足とい
う現実も控えており
ます。 
そこで、昨年立ち

上げたホームページ
の活用と併せて、今
後の広報委員会のあ
り方、月報・年報のあ
るべき姿等を検討し
て、皆さんにとって
役立つ情報を提供し
ていきたいと願って
います。 
 

 

親睦委員長 

吉田秀子 
令和 3 年は、新型

コロナに始まり、オ
ミクロンで終えよう
としています。 
恐る恐る開催し無事
終ることにほっとし
た 1 年でした。 
会のモットー「楽

しくなくなければプ
ロバスではない」に
ちなみに、個人それ
ぞれに「楽しいこと」
は違うかもしれませ
んが、みんなで手を
取り合って心を寄せ
あい、少しでも目標
に近づきたいと願っ
てやみません。粗忽
な私ですが、皆様の
ご協力を得ながら努
めていきたいと思い
ます。 
 もう一つ健康であ
ることを実感いたし
ます。くれぐれもご
自愛くださいまし
て、今年度の目標「楽
しく、そして健康で!」
をモットーに、ご一
緒しませんか。 

 

 

企画委員長 

大石照志 
企画委員会

は例会卓話の
選定が主な役
割であります
が、今一度プロ
バスクラブの
活動原則であ
る「楽しくなけ
ればプロバス
ではない。みん
なが主役、みん
なが脇役」を基
本において、い
かに会員皆さ
んの知的好奇
心を刺激して、
楽しく身体も
心も笑顔にな
れるような卓
話選定を心が
けていきたい
と思います。 
また、例会の

ショートスピ
ーチとともに、
新たに全員参
加型の企画を
検討したいと
考えています。 
 

 

活性化委員長 

   近藤哲生 
年齢なのかコロ

ナ禍なのか、本当に
1 年があっと言う間
に過ぎてしまいま
す。当クラブにおい
ても高齢・病気・そ
の他で会員の退会、 
休会が増えてきて
いる現状がありま
す。本年は最優先で
会員増強一本に絞
る所存です。 
ホームページや

チラシその他、諸々
な機会を捉えて結
果を出さねばなり
ません。 
いかにして会員

増強に繋がる環境
づくりを最優先に、
会員の皆様と真剣
に考えていく1年で
す。新風を取り入
れ、時流に合ったシ
ンプルな組織改革
も必要です。一層の
ご協力をお願い致
します。 
 

 

各常任委員長 年頭の抱負 
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2 月例会報告 
例会出席者は 27 人。いつものように中山会員

指導によるストレッチから始まり、体をほぐし
たところで今月から新会員となった谷口保徳氏
の紹介と挨拶があった。会食のあとは例会場と
３階小会議室の二つに分かれ、意見交換会を開
催、会の活性化や会員増強策について、それぞれ
日頃思っていることなどを出し合った。 
この後は、全日本プロバスクラブ協議会の報

告や各委員会、同好会の活動報告があり、通常な
ら全員で「プロバスクラブの歌」を歌って散会と
なるところだが、今回からその前に「今月の歌」
が登場、コロナ禍で大声を出す機会が減ったと
いう会員の要望に応え、植田会長の指導のもと、
古関祐而作曲の「栄冠は君に輝く」を大合唱。甲
子園でもおなじみの応援歌とあって、全員が若
返ったつもりで大声を張り上げていた。また、終
了後も「折角集まったのに雑談する時間が欲し
い」との声もでていたため、１０人近い会員が一
階ロービに集まってコーヒーを楽しむ姿も見ら
れた。（安高） 

グループ A 

 

 

 

 

グループ B 

 

 

 

 

 

 

グループ C 

 

 

 

 

 

 

 

 

全日本プロバス協議会事務局 

会長クラブの役割を全うしよう 
 北九州プロバスクラは、１１月の第１０回
総会・東京八王子大会で、会長クラブとしての
４年間の役割を終えます。このため事務局は
今年（令和４年）、抱えている諸課題の解決策
を探り、次期会長クラブに引き継ぎます。 
 先ずは、第１０回総会に諮る議案づくりで
す。総会から始まる会長の任期を会計年度の
始まる 7 月 1 日スタートとする会則改正案を
提案します。次いで、会員クラブ一律１万円の
年会費見直し、全日本協議会の役割の再検討、
さらに２年間にわたるコロナ禍で疲弊した会
員クラブの再活性化への方策等、いずれも次
期会長クラブ等と意見調整しながら、新年度
事業計画等を作ります。 
今年も多忙な年になりそうです。全日本協

議会から我がクラブに与えられた役割を全う
したいと思います。会員の皆様の更なるご理
解とご協力をお願いします。（松本） 

意見交換会 熱心に討議 

2 月例会では卓話をやめて意見交換会を開
いた。ここ数年、会員の高齢化が進み、入会者
より体調不良などで、退会者が多いという現象
がつづいている。このままでは、同好会活動の
会員減や会費減少による運営にも支障がでる
と懸念され、会員増強が緊急の課題となってい
る。活性化委員会を中心にその対策を模索して
きたが、クラブ全体の問題として、みんなで知
恵を出し合おうと、同委員会の提唱で臨時の意
見交換会となった。 
三つのグループに分かれて  

１会員拡大に関しては近年諸対策を講じまし
たが、有効打となっておりません。会員数の
減少に歯止めをかけ、さらに新規会員を増や
す具体策のアイデアを持ち寄ろうではあり
ませんか。 

２ 会員数が現在３１人（当時）に減ってい
ますが、委員会が４つあり、多すぎるので
はありませんか。 

３ 特定の委員会に委員数が偏在しており、
何か調整する必要があるのではありません
か。 

の 3 点に絞って討議してもらった。前回の意
見交換会では、同じ部屋でテーブルを三つに分
けたが、隣のテーブルの話し声が耳に入ってく
るなどの苦情があったため、今回は別会場の会
議室も使って、完全分離。それぞれに進行役、
書記役が決められ熱心に議論された。この内容
については、1 月役員会で集約の仕方などを討
議、貴重な意見として今後の会運営に反映させ
ていく。また、まとめたものは皆さまにも紹介
する予定です。（安高） 
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同好会活動 

♡ワインを楽しむ会 
「聞こえますか」とスマホ画面の山下先生

の声。並み居る一同「ハーイ」「？」と 8 人 8

様の返事。斯くして歳末のワインを楽しむ会

が始まった。筆者は勿論「？」組。スマホ(借

り物)に慣れず、加えてやや難聴。準備段階か

らの講師のご苦労に全然対応できていない。 

相済ぬ次第。 

やがて乾杯。淡い金色に輝くシャンパーニ 

ュ。控え目の甘さ、上質の逸品だ。談話が弾 

む。小生以外は全て女性。世代的に追随でき 

ない。 

この後、イタリアはトスカーナの熟成品(オ

ーク樽で 36 ヶ月以上)など 2 種が供される。

山下さんの解説通り、肉料理との相性が抜

群。だが何しろ酒量が落ちた。講義の理解に

も、飲み口にもコンプレックスを感じる席と

なった。(竹原) 

 

 

 

 

 

♢写友会 

1 月 5 日(水)13 時から、市立医療センター

で写真展示の作業をしました。1 月中、展示

をしています。 

会員各位の個性あふれる作品は 12 点で、

風景、花、人物など、情感が輝いており、展

示作業中から医療センターの職員の方々や

見舞客が立ち止まり鑑賞・感想も賜りまし

た。（大川) 

 

 

 

 

 

 

 

我が家の健康管理         

   

 古賀靖子会員     No.5７ 

 今から 34 年前(52 歳時 )盲腸癌を患い、ス

テージ３‣4 と診断され、盲腸を中心に小腸と

大腸を 50 ㎝切除したが、予後が思わしくなく

免疫補助剤を 1 年間投与、副作用の責め苦に

あった。それを機に自己は勿論のこと、家族

の徹底した健康管理を心掛けることにした。 

先ずは運動。術後 10 日で退院したその日か

ら、主人の助けで 20 分間の散歩。その後 8 年

間は九工大グランドの側道、忠霊塔のある夜

宮公園、明治学園前の松並木の順に自然の中

で森林浴散歩を楽しんだ。その後生活が博多

での単身赴任となり、その生活様式に合った

運動をすることとした。元来、時間の節約、

広範囲の活動可能な車生活であるため、運動

量は少ない。そこで、考えたのが夜入浴後、

種々の情報をキャッチしたストレッチを 40 分

間行うことであった。これは雨天関係なし、

しかし意思強固でないと続くものではない。

私に適合した選択で現在も飽きることなく継

続している。主人は毎日ジム通いと家庭菜園

である。 

次に栄養管理（私の 

本職）である。数十年 

続けている我が家の朝 

食(写真)。食事は必ず 

①１日 3 食（２食では、 

１日の必要量を摂取す 

るために多量となる）、②特に朝食はエンジン

フル回転のエネルギー源補給のため一番重要

（脳を活動させる糖質源を忘れないこと）、③

３食には必ずタンパク源と野菜を摂る。 

最後は、人とのふれあいである。夫婦の趣

味は一致するものはないが、夫は麻雀、囲碁

で、私はプロバスクラブ、その他で不足する

ことはない。 

その効果であろう、お陰様で夫婦とも、足

腰に異状なく認知機能も年相応で、フレイル

（虚弱）の入口には程遠く、まだまだ大丈夫

と自負している。 
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ありがとう BOXメッセージ１２月分（順不同、敬称略） 

★この 1年、コロナ禍の中でクラブの運営も大変でしたが、無事年を越すことが出来ました。 

（古賀靖子）★「栄冠は君に輝く」気持ちよく歌いました。（近藤弘子）★別れは、再会への道
のり。楽しみに！（大川）★無事 1年が過ごせましたことに感謝。（柴村）★今日は少し暖かく
元気に参加できました。（橋本）★コロナ禍もイルミネーション大盛況（吉田信雄）★来年も良
い年でありますように（洞）★今年最後の例会に出席できました。（遠藤）★来年はコロナを撲
滅できますように！皆さま、良いお年をお迎えください。（住吉）★どんな年になりますか……
（竹原）★来年こそコロナ終息となりますように（古賀えみ子）★新入りです。よろしくお願い
します。（谷口）★令和 4年は良い年でありますように。（松本）★皆様良いお年をお迎えくださ
い。（大石）★感謝（松永）★1年間楽しく過ごせました。感謝します。（匿名）★旧役員会★吉
田秀子 ★安高 

収支報告   11月末残高         52,671円 

12月分            9,177円 

          12月末残高         61,848円 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ふれあい掲示板 

第８３回小倉都心部クリーンキャンペーンに

参加しました。年末の忙しい中、12 月 8 日午前

10 時からセントシテイ（旧コレット）北側空き

地に、市民３００人が集まりました。プロバスク

ラブからは 11 人参加しました。プロバスの旗を

中心にして記念写真を撮りました。軍手、ごみ

袋、火バサミを受け取り、駅、市街地へ散らばり、

30 分間タバコの吸殻、空き缶、枯葉などの清掃

活動をしました。新年を迎えるにあたり、市の表

玄関小倉駅付近がきれいになり、さわやかな気

持ちになりました。（新城） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新会員紹介(令和 3年 12月入会) 

谷口保徳さん  74歳   

元丸和本社取締役 財務部長 

紹介者  古賀 えみ子会員 

趣 味  短歌 数独パズル 

ひと言  短歌を 10年程やっ 

ていますが、現在は数独にもは 

まっています。 

 会の雰囲気は少し堅苦しく感じましたが、関

心のあるボランティア活動に取り組んで行きた

いと思いますので、よろしくお願いします。 

 

 

 

「続ければ 本物に」 

 

令和 2 年 10 月のこと、黒崎のコムシテ

イのあるセミナーに参加しました。少し早

く着いたので、パンフレットスタンドにあ

るイベントチラシを見ていると、手書きの

文面に目が止まりました。 

 それには「ゆりの根だより」と大枠で書

かれてあり、ふと中学時代の新聞作りの想

い出が甦り、手に取って読み入りました。 

枠下には令和 3 年秋号 No312、紙面は B

版 4 ページの文面構成。そして見出しに

は、「今が一番しあわせ」のタイトルで、本

文はコロナ禍から季節・医療・世相など多

様な内容。その中に感謝と笑顔が有れば幸

せになれる、笑顔で今を楽しく、今を大切

に生きること等々…。私は作者に会いたく

なり、早速電話し、会うことが出来ました。

平成 5 年から現在までを 5 冊の製本にし

ていて、30 年を迎えようと!!この「心に響

く」エッセイ集の継続と努力に感服いたし

ました。       (伊熊 克美) 

   ※ お願い ※ 

リレー随筆とは別に会員の皆さまがふと

目に焼き付いたこと、あったかい話など自由

課題の随筆を掲載します。みなさまの参加を

待っています 

2月例会でバザーをします。 


